
                                                                   

 

 

             

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第２号 令和５年５月２日発行 

小樽市立朝里中学校 

小樽市新光３丁目 7番 1号 

 ℡ 0134－54－6321 

スマホを賢く使いましょう！   校長 大山 倫生 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

多くの人に支えられている朝里中、感謝です！  教頭 金田 唯史 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ホームページ公開中！ 

といった SF の話は昔からたくさんありましたが、

現代に置き換えて考えてみました。 

 

 現代は、スマホが生活の一部になっていますが、

「スマホなしでは生活できない」と思っている方は

いらっしゃいませんか。 

 「暇さえあればスマホを見てしまう」 

 「食事中もスマホから手を離せない」 

 「スマホが手元にないと落ち着かない」 

と思っている方は、知らず知らずのうちに、多くの

時間と精神を、スマホに奪われてしまっているので

はないでしょうか。 

 

 今では、ほとんどの中学生が、スマホを所持して

いますが、スマホの所持は保護者の責任です。 

 お子様が、トラブルに巻き込まれないようご家庭

でしっかりルールを作り、スマホを賢く健全に使え

るよう保護者の皆様のご理解とご協力をよろしく

お願いいたします。 

 

これまでスマホに使って 

いた時間を、勉強や運動、 

好きな趣味、家族との会話 

などに使えるようご家族で 

話し合っていただければと 

切に願っております。 

新年度が始まり、１か月ほど経ちましたが、生徒

は毎日の学習や、生徒会、部活動などに熱心に取り

組んでいます。 

私は、毎日、授業を参観しているのですが、生徒

は、先生の説明を熱心に聞き入ったり、自分の考え

を発表したり、グループで話し合ったり、学習に向

かう姿勢がとても素晴らしいと感じています。 

また、先生方も、一人一人の生徒の理解度を確認

しながら、丁寧に授業を進めているところです。 

 

 

 

 

 

 

 

↑先生は生徒の目線で個別指導     ↑生徒の集中力はすごいです 

 

 さて、近年、自動運転やドローン、AI（人口知能）と

いった便利なものが日常的に使われる時代になり

ましたが、将来、AI（人工知能）によって人が支配さ

れるかもしれないと、宇宙物理学者のスティーブン・

ホーキング氏やマイクロソフトの共同創業者のビル・

ゲイツ氏などが警鐘を鳴らしています。 

 また、『銀河鉄道９９９』のように、機械化した人間

が世界を支配する・・・など人類が機械に支配される 

４月22日（土）、「朝里地区少年を守る会」の総

会に出席しました。 

朝里地区少年を守る会は、「朝里小学校、朝里

中学校との連携を保ちながら、諸団体ならびに各

町会の協力を得て、子ども達の安全と安心を守る

為の地域づくりと活動を行う」ことを活動目標と

し、登下校時間や夏冬休みのパトロール活動、リ

バーサイドフェスティバル・朝里神社祭の巡回指

導など、朝里地区の児童生徒を支えるために多岐

に及ぶ活動を実施されています。総会は今年で39

回を数え、朝里小・中学校を卒業された保護者の

方も学生時代はお世話になったことと思います。 

総会の席上で、中川会長が「登下校時の際、中

学生の元気な挨拶がとても素晴らしい。こちらも 

嬉しくなる」ということを話されました。 

朝里地区少年を守る会の方をはじめ地域の皆さ

んは、天気の良い日も悪い日も関係なく、小中学

生が安心して登下校ができるよう、登下校の安全

を見守り、支えてくださっています。 

この紙面を借りまして、長年、本校の活動を支

えていただいております地域の皆様に感謝を申し

上げるとともに、今後ともご支援のほど、どうぞ

よろしくお願いします。 

中学生である皆さんの生活は、保護者の方をは

じめ、このように地域に住む多くの人たちによっ

て支えられています。このことを意識しながら、

地域の期待に応えられる人へと育っていってほし

いと思っています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 ５月の行事予定 給 部 

８ 月 避難訓練 市Ｐ連定期総会 ALT       ５時間 － △ 

９ 火 生徒総会 校内支援委員会  ALT 

PTA事務局会議   

〇 ○ 

10 水 市教研① 一斉下校 ALT            ４時間 〇 × 

11 木 ALT 〇 〇 

12 金 職員会議 一斉下校 尿検査② ALT    5時間  〇 × 

13 土 バレー部大会 － 〇 

14 日 バレー部大会 － 〇 

15 月 第１、２学年教育相談週間（～19日） 

３年生事前指導 SC                

○ 〇 

16 火 ３年生修学旅行①                   ５時間 〇 〇 

17 水 ３年生修学旅行②                   ５時間 〇 〇 

18 木 ３年生修学旅行③                   ５時間 〇 〇 

19 金 ３年生休養日 〇 〇 

20 土 バドミントン部大会 － 〇 

21 日 バドミントン部大会 － 〇 

22 月 ALT                              ５時間 － 〇 

23 火 ２年生事前指導 ALT               ５時間 〇 〇 

24 水 ２年生宿泊研修① ALT             ５時間 〇 〇 

25 木 ２年生宿泊研修② ALT             ５時間 〇 〇 

26 金 ２年生休養日 ALT                ５時間 〇 〇 

27 土 第 1回英語検定 9:00～ － 〇 

28 日 まちづくりの会道道１号線花壇整備 － 〇 

29 月  ○ 〇 

30 火  〇 〇 

31 水 学校運営協議会（CS） 〇 〇 

6/1 木 校内支援委員会 一斉下校           ５時間 〇 × 

2 金  〇 〇 

3 土  － 〇 

4 日  － 〇 

5 月 ALT ○ 〇 

6 火 ALT 〇 〇 

7 水 ALT 〇 〇 

8 木 職員会議 一斉下校 ALT            ５時間 〇 × 

9 金 ALT 〇 〇 

「情報モラル教室」 
 ４月 25日（火）、株式会社アフォーダンスのＩＣＴ
支援員を講師に情報モラル教室を行いました。 
 講師から、ＳＮＳ上のトラブルについて、日本語の
ニュアンスの微妙な違いから２、３文字で人間関係が
崩れてしまった例や、最近問題になったネット上で募
集されている「高額バイト（闇バイト）」の事例、安
易に『いいね』を押したことから訴訟問題に発展した
事例、災害時などで発生するデマがネット上で拡散し
てしまった事例などの紹介がありました。 
 また、ネット上にアップロードしたものは完全に削
除することは不可能に近いことから、そのようになら
ないためにも、普段から「家の人と使い方のルールを
決めておくこと」「ネット上のやり取りは、気持ちが
伝わるように気をつけること」「嫌のことを言われた
ときはスクリーンショットをとって対応をすること」
「困ったときは自分で解決しようとしないで家の人に
相談すること」が大切であると説明がありました。 

 そして最後に、一番大切なのは「正しく使い」「正しく
恐れる」ことです、と会を締めくくりました。 
 

募集 「朝里まちづくりの会ボランティア」 

【道道１号線花壇整備（朝里十字街～インター付近）】 
 ５月 28日（日）８：00から１時間程度で、道道１
号線沿いの花壇整備を行います。参加される方は軍手
をご持参願います。（小さいシャベルもあれば完璧で
す。） 郵便局駐車場に８：00に集合です。 

「授業参観・ＰＴＡ総会・保護者会」 
４月14日（月）、授業参観、ＰＴＡ総会、保護者会

を開催しました。保護者の皆様におかれましては、
お忙しい時期にも関わらず来校していただきありが
とうございました。新しい学級でのお子さん達の様
子はどうだったでしょうか。 
さて、ＰＴＡ総会では、昨年度の経過報告や決算

報告、今年度の活動計画案や一般会計予算案、新Ｐ
ＴＡ事務局体制について、保護者の皆様にご了承い
ただきました。 
今月８日には新型コロナウイルス感染症の感染症

法上の扱いが、「２類相当」から季節性インフルエン
ザと同じ扱いである「５類」に移行されることか
ら、今まで自粛を余儀なくされていたＰＴＡの活動
も行いやすい状況になります。 
現在、各学年では学年運営部の役員の方の選出を

進めているところです。今年度の活動方針にもあり
ますように、「生徒の幸福と健全育成」を図るため是
非御協力いただきますよう、よろしくお願いいたし
ます。御不明な点等がありましたら、教頭まで御連
絡願います。 

令和５年度事務局（令和５年４月17日現在） 
会長 笠原 寿仁 副会長 日高 陽子 

副会長 今堀美奈子 副会長 瀬尾 美穂 

監査 福島真由美 監査 佐々木康道 

事務局長 金田 唯史 事務局次長 前田 真澄 

事務局員 田島  薫 事務局員 大坂 宏美 

事務局員 板垣 和美 事務局員 田中 由香 

事務局員 山崎 浩二 会計 西村 雅子 

 

お願い 本校の制服を寄贈いただけませんか？ 

本校を卒業したＯＢ・ＯＧの皆さん、タンスの中に
眠っている本校の制服を、譲って頂けませんか？ 
特に大きめのサイズがあれば、助かります！ 教頭

に御連絡ください。    （朝里中 ☎54-6321） 

「新入生歓迎会」 
４月 10日（月）、新入生歓迎会を 

行いました。歓迎会では生徒会役員 
から生徒活動の説明や、各部活動か 
ら新入部員の獲得を目指して、部活 
動をＰＲする説明会を行いました。 
会の最後では、新入生を代表して 

１年Ｂ組の小室凛太郎さんから上級 
生に対して謝辞が伝えられました。 


